

Помысел на Иркутск миллионный, возбужденный вдруг губернатором, вывел из апатии угнетенное постперестроечным коллапсом общественное сознание, задал ему целевую определенность и свежесть новизны.

Агломерация, конурбация, мегаполис, мегалополис, узловой город, global city, dual city... В какую из этих, расставленных временем целей, может попасть выпущенная губернатором стрела? Или пролетит мимо?

Когда вслед за США, Японией и Европой мир входит в постиндустриальную цивилизацию, когда материальное производство уступает лидирующие позиции, а ведущей силой становится интеллектуальный капитал, и быстро растущий сектор Третьей волны\* использует новый способ доминирования – создание и эксплуатацию знаний, Иркутск, объединенный с Ангарском и Шелеховым, оказывается перед выбором наращивания потенциала «дымовых труб» или решительной переориентации на так называемую экономику Третьей волны, при которой развитие городов опирается не на рост населения, а на повышение его качества. Мы не определяем итоговый результат. Мы пытаемся представить проблему в возможно большей полноте и присущей ей сложности. Владимир Бух, главный редактор

\* «Создание новой цивилизации. Политика Третьей Волны». Э. Тоффлер, Х. Тоффлер

The idea of Irkutsk with million of population suddenly raised by the governor helped the public consciousness oppressed by postperestroika collapse out of apathy and gave it certainty of purpose and freshness of novelty.

Agglomeration, conurbation, megapolis, megalopolis, main city, global city, dual city... Which of these targets, recognizing the time, the arrow shot by the governor can reach? Or it will miss?

When, following the USA, Japan and Europe, the world enters postindustrial civilization, when material production concedes its leading positions, and intellectual capital becomes the chief force, and the fast growing sector of the Third Wave\* uses a new dominance method – creation and exploitation of buildings, Irkutsk consolidated with Angarsk and Shelekhov faces the choice whether to expand the potential of «chimneys» or to reorient resolutely to the so-called Third Wave economy. This economy supposes development of cities based not on population upsurge, but on increase of its quality.

We do not determine the result. We try to present the problem in the most possible fullness and its peculiar complexity. Vladimir Bukh, editor-in-chief

\* «Creating a New Civilization. The Politics of the Third Wave». A.Toffler, H.Toffler.